



LIBRAMONT

Sapins de Noël et environnement

Antonio Ramirez-Guanche est chargé de mission « Sapin de Noël en gestion différenciée aux Groupes d'Action Local Nov'Ardenne et Ardenne Méridionale. Il coopère avec ces GAL et les producteurs de sapins pour travailler sur des modes de production plus respectueux de l'environnement.



Ensemble, ils rassemblent 20 communes et représentent 60 % des surfaces cultivées de sapins de Noël en Wallonie.

« Nous travaillons en direct avec les producteurs enthousiastes à l'idée de tester différents modes de production alternatifs plus respectueux de l'environnement, explique Antonio. Couverture de sol, désherbage mécanique, pâturage, lutte intégrée, intégration paysagère, ... Nous visons la réduction de l'usage de pesticides dans les cultures

EdA - 50305484019

Fils d'un restaurateur bien connu à Bouillon, Antonio est bio ingénieur de l'UCL. Revenu d'un an en Amérique du Sud, il a travaillé 3 ans chez L'Oréal à Recogne comme ingénieur projet. « *Mais je voulais passer du temps sur des projets plus proches de ma région et de la terre. Pour m'investir dans le développement local, je suis rentré au Groupe d'Action Lo-*

cal. »

Le centre de l'Ardenne est connu pour ses cultures de sapins de Noël dont le développement intensif et conventionnel entraîne des problèmes d'érosion et de pollution.

Fortes de ce constat, trois GAL ont décidé de coopérer pour soutenir l'évolution de ce secteur vers une production plus durable.

de sapins de Noël, l'optimisation de l'utilisation des engrais et le test de nouvelles méthodes de lutte contre les ravageurs ». En juin, des essais de couverts végétaux à Bièvre et Orchimont ont été lancés. Et en octobre, du plantain lancéolé a été semé dans une parcelle de Transinne destinée à accueillir de jeunes plants de sapin.

Infos : 0477 847 211